
 

 

 

 

 

Participants en présentiel et à distance 

Présentiel : Frederick Veyet, Vladan Koncar, Damien Soulat, Dorothée Mercier, Marion Houyvet, 

Xianyi Zeng, Aurélie Cayla, Joseph Lejeune, Hubert Ostyn, Sébastien Thomassey, Daniel Dupont, 

Pascal Bruniaux, Sandrine Pesse, Kim-Phuc Tran. 

1) GEMTEX DAY - remerciement 
2) Présentation nouvelle procédure accueil collaborateurs étrangers 
3) Présentation budget 2022 
4) Allocations régionales 
5) Organisation du séminaire annuel en 2022 - 30 ans du GEMTEX 
6) Méthodologie d'acquisition d'un nouvel équipement 
7) SINCHRO - gestion de feuilles de temps 

 

1) GEMTEX DAY - remerciement 
 

Xianyi remercie les organisateurs du GEMTEX DAY et les enseignants chercheurs qui ont participé à 

cette journée. De nombreux échanges ont pu avoir lieu entre les enseignants et les étudiants. Le 

bilan de cet évènement n’est pas encore fait, il sera présenté au prochain CLG de janvier 2022. 

 

 

2) Présentation nouvelle procédure accueil collaborateurs étrangers (voir annexes) 

Le SAG est toujours le point d’entrée pour l’arrivée d’un nouveau collaborateur et transmettra les 
informations à Orianne. L’objectif est de faciliter l’arrivée des collaborateurs/doctorants étrangers et 
de les accompagner tout au long de leur démarche administrative (convention d’accueil, logement, 
banque etc). L’accueil physique du nouveau collaborateur se fait par la personne à l’initiative du 
recrutement, de l’accueil. Les agents administratifs ont d’autres missions que l’accueil et gèrent 
l’arrivée administrative. De plus, il est nécessaire d’avoir les informations en amont de l’arrivée d’un 
collaborateur, aujourd’hui ce n’est pas le cas. Les documents à compléter pour l’arrivée d’un 
collaborateur n’ont pas changé : convention bénévole, fiche FSD etc.  
L’arrivée d’Oriane dans le processus d’accueil permet un contact (bilingue) bien en amont avec les 
collaborateurs ce qui doit faciliter l’accueil pour tout le monde. 
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3) Présentation du budget 2022 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il est attribué 89000 euros de fonctionnement, 100000 euros d’équipement, 10000 euros pour la 

maintenance qui est à destination des plateaux techniques (Hubert). Suite à cette proposition, 

seulement 11 stages seront financés au lieu de 12. 

Il faut commencer à réfléchir sur la façon dont la recherche va attribuer le budget d’équipement : 

comment sera-t-il attribué ? Selon les besoins, la mise en place d’un marché sera nécessaire avant de 

procéder aux achats. Il n’y a pas eu de plan d’investissement à l’école, depuis plusieurs années. Est-

ce qu’il y a un budget investissement pour l’enseignement ?  

Hubert indique d’un budget de 200000 euros budget est débloqué pour l’achat d’une machine de 

filature.  

Le budget « évènement » prévu actuellement dans le budget 2022 a pour but du financer le GEMTEX 

Day, le séminaire annuel etc. Il n’est pas utilisé pour financer les gros évènements. Xianyi et 

Dorothée ont échangé avec M. Monfrier, un ajout de budget sera possible lors du budget rectificatif 

du mois de juin, il permettra de financier l’organisation des 30 ans du GEMTEX. 



4) Allocations régionales 
 

 

 

En 2021, aucun dossier d’allocation recherche n’a été déposé, il est donc souhaité qu’en 2022 

plusieurs sujets soient proposés et en particulier les « jeunes » enseignants chercheurs. Pour rappel, 

en 2020,  3 doctorants étaient financés par une allocation régionale. La procédure et les conditions 

de dépôt n’a pas changé (thématiques de recherche en lien avec les axes stratégiques de l’I-SITE etc).  

Le calendrier est le suivant : 

La date limite de retour au SAG est pour le 21 janvier 2022, car le retour à la région est pour le 31 

janvier 2022. Dorothée va renvoyer à tous les enseignants chercheurs le coût RH pour le financement 

d’une thèse, afin de faciliter la recherche du co-financement. 

 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
5) Organisation du séminaire annuel en 2022 - 30 ans du GEMTEX 
 
 

 

Le Gemtex va fêter ses 30 ans en 2022. L’objectif est d’organiser un évènement un peu moins 

conséquent que celui des 25 ans. Il faut prendre en compte le contexte sanitaire actuel, car il sera 

difficile de faire venir des intervenants internationaux.  

Il est proposé d’organiser l’évènement sur une seule journée au lieu de deux pour les 25 ans. La date 

du mois de juin semble être compliquée, le délai étant trop court (6 mois pour préparer 

l’évènement). Xianyi propose d’inviter les responsables recherche et des laboratoires de l’université 

dans le cadre de l’EPE. Il faut impliquer les doctorants, dans la création des posters par exemple. La 

création d’un ouvrage de publications a été faite pour les 25 ans, est-ce qu’il sera possible d’en créer 

un nouveau ? Cette mission pourrait être confiée aux doctorants, le laboratoire a pour but de 

proposer un environnement de travail collectif et la participation des doctorants est nécessaire. Ils ne 

sont pas présents au GEMTEX uniquement pour faire leur recherche.  

L’objectif des prochaines semaines est la constitution d’un comité d’organisation. Aurélie souhaite y 

participer. Il est préférable de fixer la date en novembre à la place du mois de juin, cela permet un 

délai plus important pour organiser l’évènement, mais également vis-à-vis de la crise sanitaire. La 

date est fixée en novembre sur deux jours : GEMTEX Day et 30 ans. Les intervenants pourraient être 

des anciens doctorants, anciens chercheurs, mais il faut également cibler des industriels français. La 

date retenue est le jeudi 24 et le vendredi 25 novembre 2022. Il faudra prévoir la création d’un site 

internet. Xianyi va contacter le service des études pour les informer de la date de l’évènement, afin 

de s’assurer de la compatibilité avec les emplois du temps. 



6) méthodologie d'acquisition d'un nouvel équipement (voir procédure 
 
Cette méthodologie d’acquisition d’un nouvel équipement ne concerne pas les petits matériels de 

paillasse, mais des machines conséquentes qui ont besoin de fluides par exemple. Le but est de 

proposer des étapes pour le demandeur, afin que tout se passe pour le mieux. Un recueil de données 

techniques sera à faire, il faudra s’assurer que l’équipement peut être installé dans les locaux (place, 

travaux nécessaires etc). Un groupe de travail a établi quatre documents (mode d’emploi, 

méthodologie plus complète, une fiche acteur à contacter, cahier des charges à remplir, annexes).  

L’objectif est d’avoir un maximum d’information pour l’achat de l’équipement et de pourvoir donner 

tous les renseignements au service concerné. La demande devra passer devant le CHSCT. Le 

demandeur devient le chef  de projet et doit le suivre à chaque étape. 

  

Est-ce qu’il y a un seuil financier ? Non, cela concerne les équipements complexes demandant des 

besoins spécifiques. Il est possible qu’un marché soit nécessaire pour l’achat, mais également de 



vérifier l’éligibilité sur les projets etc.  L’objectif est de faciliter le travail de tout le monde, les services 

d’appui sont là pour accompagner, mais ils ont aussi besoin des informations pour effectuer leur 

mission d’appui. La mise en place de cette procédure a pour but d’aider tout le monde,  elle est 

nécessaire pour travailler ensemble. Elle est mise en place suite à des disfonctionnements 

rencontrés. Un  certain nombre de compétence sont demandés, mais le porteur du projet ne les a 

pas forcement. Il faut fournir la liste des référents dans les services d’appui, qui peuvent vérifier les 

informations techniques transmises par le fournisseur.  

 
7) SINCHRO - gestion de feuilles de temps 
 

L’objectif de sinchro est de pouvoir sortir une feuille de temps à la demande du financeur et qui soit 

réglementaire par rapport à l’Europe. Les projets qui commencent sont entrés dans sinchro, il faudra 

y entrer les heures effectuées sur chaque projet. Pour le moment, il s’agit que des financements 

Europe, mais cela peut être appliqué pour les autres financements. Ce logiciel n’est pas synchronisé 

avec les emplois du temps et les agendas. La mise en place de ce logiciel est liée aux demandes des 

financeurs. Ce logiciel va demander beaucoup de saisie, pour les enseignants chercheurs. Début 2021 

a eu lieu un audit sur un projet européen, qui a alerté sur la nécessité de leur fournir des feuilles de 

temps. Il existe d’autre logiciel, mais Sinchro est le logiciel utilisé pour la fonction public. Lors d’un 

audit, ils ont accès à tous les logiciels, comme Aurion par exemple. Il est précisé qu’il se serait bien 

d’avoir un seul logiciel pour tout, ce qui ne semble pas possible actuellement, il faut donc le prendre 

comme un outil pour la recherche. Il sera demandé de le compléter de façon trimestrielle. Sans le 

déploiement de ce logiciel, il sera difficile voire impossible de continuer à participer à des projets 

européens, la feuille de temps étant une pièce d’éligibilité de dépenses au même titre qu’une 

facture. Le valideur hiérarchique et le valideur projet valident les heures déclarées (heures projets et 

hors projets). La seule possibilité de faire une modification et de refuser la validation. Il est possible 

de se tromper dans la saisie, on pourra l’expliquer lors de la sortie des feuilles de temps. lI est 

souligné que l’outil ne s’adapte pas aux pratiques, il faudra tirer les pratiques vers l’outil. 

L’établissement doit mettre en place des règles de contrôle par rapport à ces financeurs. Il aurait été 

souhaitable que les enseignants chercheurs participent au choix de l’outil. Il n’est pas demandé de 

remplir par mois les activités, rien n’est acté dans le paramétrage. Il faut le faire de façon 

semestrielle, cela est un choix qui peut être changé. Est-ce que cela est commun à l’EPE ? Le logiciel 

de l’université est sinchro. Il faudrait discuter avec eux, de la façon dont c’est utilisé. Il n’est pas 

possible de compléter au-delà de 6 mois, car cela ne correspond pas aux demandent des financeurs. 

Actuellement il est proposé uniquement en bloc de 4h, il est possible de tester avec une autre forme. 

En 2022, il sera déployé, si en conseil de laboratoire il est décidé un déploiement uniquement des 

projets européens (interreg également) on injectera les ANR plus tard. Une réunion sera faite avec 

les enseignants chercheurs, pour présenter plus en détails le logiciel.   

 

FIN DU CLG. 


